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CCJ do Senado aprova CCJ do Senado aprova 
projeto que amplia cotas projeto que amplia cotas 
raciais para concursos raciais para concursos 
públicospúblicos

CPI da Manipulação CPI da Manipulação 
convoca juiz brasileiro convoca juiz brasileiro 
da última Copa e chefe da última Copa e chefe 
de arbitragem da CBFde arbitragem da CBF
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Portugal reconhece pela primeira vez Portugal reconhece pela primeira vez 
culpa por escravidão e massacre no Brasilculpa por escravidão e massacre no Brasil

O presidente de Portugal disse que seu país é responsável por crimes cometidos durante a escravidão transatlântica e a era colonial e afirmou 
que há necessidade de reparação. Em um evento com correspondentes estrangeiros, o social-democrata disse que Portugal “assume total res-
ponsabilidade” pelos erros do passado e que esses crimes, que incluem massacres, tiveram “custos”. “Devemos arcar com os custos”, disse.  p11
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Em audiência pública 
na Câmara Municipal 
de Goiânia na manhã 

desta segunda-feira (15/4), 
o secretário municipal de 
Saúde, Wilson Pollara, pres-
tou contas do terceiro qua-
drimestre de 2023, como 
previsto na Lei Complemen-
tar 141/2012. Entre os da-
dos apresentados, o Pollara 
mostrou que em 2023 a Pre-
feitura de Goiânia aplicou 
21,4% de recursos próprios 
na área da saúde, valor aci-
ma do percentual mínimo 
de 15% da arrecadação es-
tabelecido na Constituição 
Federal para ações em servi-
ço público de saúde.

De um total de R$ 5.079 
milhões arrecadados, o mu-
nicípio aplicou R$ 1.087 mi-
lhão na saúde, o que signi-
fica 21,4%. “Desde o início 
da gestão, o prefeito Ro-
gério sempre fechou o ano 
com mais de 20% da arre-
cadação aplicados na saú-
de, sempre esteve acima 
do mínimo estabelecido 
por lei. Ele realmente tem 

uma grande preocupação 
em melhorar a assistência 
prestada à população, é 
mais uma forma de cuidar 
de quem mora aqui em Goi-
ânia”, afirmou o secretário.

A aplicação das verbas 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) é concentrada 
em cinco programas prin-
cipais: fortalecimento da 
gestão do Sistema Único de 

Saúde (SUS), fortalecimento 
da atenção primária com a 
contratação de mais profis-
sionais e melhoria das uni-
dades de saúde, ampliação 
do atendimento em média 
e alta complexidade com a 
qualificação e contratação 
de mais profissionais e pres-
tadores, qualificação das 
ações de vigilância em saúde 
e fortalecimento das ações 

de assistência farmacêutica.
Pollara exibiu dados da 

produção hospitalar e pré-
-hospitalar, da atenção à 
saúde mental, da vigilância 
sanitária e de ações de com-
bate à dengue. Conforme 
mostrado, em 2023 Goiânia 
realizou 82.534 internações 
hospitalares de residentes 
na capital. Foram feitas 562 
auditorias, sendo que 94,9% 

junto a prestadores.
Em atenção primária 

à saúde foram 8.120.228 
atendimentos e na urgên-
cia 254.012, sendo 190.629 
na parte de ambulatório e 
63.383 na rede hospitalar. 
Na atenção psicossocial 
foram 68.113 atendimen-
tos ambulatoriais e 4.150 
internações. Já na produ-
ção de serviços na média e 
alta complexidade Goiânia 
realizou 9.867.537 proce-
dimentos ambulatoriais e 
81.751 hospitalares.

Em vigilância em saúde 
foram 61.677 ações de pro-
moção e prevenção à saúde 
e finalidade diagnóstica. No 
combate à dengue foram 
recolhidos 20.140 pneus e 
atendidas 1.954 denúncias. 
A qualificação das unida-
des de saúde também fez 
parte da apresentação do 
secretário. Um total de 18 
unidades passaram por 
completa revitalização em 
2023. Ao final da audiência, 
o Pollara respondeu ques-
tionamentos feitos por par-
lamentares e representantes 
de entidades de classe.

Entre as mudanças do 
programa Centraliza, que 
busca requalificar o Centro 
de Goiânia, lidas nesta quar-
ta-feira (24), no plenário da 
Câmara está a proibição de 
ambulantes no trecho da 
Avenida Anhanguera, entre 
as Avenidas Araguaia e Ave-
nida Tocantins, que deverá 
ser fechado para o trânsito 
de automóveis. A emenda 
foi enviada pela Prefeitura 
e agora será apreciada pela 
Comissão de Constituição 
e Justiça na próxima terça-
-feira (30).

Nas fases de discussão 
e de votação da matéria, 
os vereadores decidirão se 
mantêm a proposta original 

ou se acatam as alterações 
encaminhadas pelo prefeito 
Rogério Cruz (Solidariedade). 
Quanto a atividades em geral, 
em outras partes do Centro, 
as licenças dependerão de 

autorização prévia da maioria 
absoluta do Comitê Gestor do 
Programa Centraliza. 

A demanda, de acordo 
com técnicos da Secretaria 
de Finanças, responsável 

pela formatação do texto, se 
dá em atendimento a reivin-
dicações feitas por comer-
ciantes da região. Em ambos 
os casos, as alterações – não 
previstas no texto original – 
também serão incluídas no 
Código de Posturas.

A emenda inclui ainda no-
vos integrantes na composição 
do comitê gestor: representan-
tes de órgãos municipais de 
governo, direitos humanos e 
políticas afirmativas; da Asso-
ciação Comercial, Industrial e 
de Serviços (Acieg); e da Asso-
ciação das Empresas do Merca-
do Imobiliário (Ademi).

Em relação ao projeto 
original, a emenda amplia 
atribuições do comitê, que 
deverá normatizar, deliberar, 
consultar e fiscalizar ações do 

Programa Centraliza, formu-
lando propostas e analisando 
decisões, inclusive com poder 
de veto. O texto inicial previa 
apenas acompanhamento e 
fiscalização do cumprimento 
de ações do programa.

Outra mudança refere-
-se a descontos no valor do 
IPTU para moradores do 
Centro que revitalizam seus 
imóveis. A alteração trata 
do valor mínimo a ser inves-
tido na obra; do prazo para 
início da revitalização; e do 
tempo de vigência do be-
nefício fiscal. Pela proposta 
original, o contribuinte tem 
até cinco anos, após publi-
cação da Lei do Programa 
Centraliza, para executar a 
reforma. Com a emenda, o 
prazo cai para um ano.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia 
iniciou  a entrega de 114 mil 
kits de uniformes para alu-
nos das 378 unidades educa-
cionais da rede municipal de 
ensino. “Neste ano, optamos 
por aguardar a conclusão 
das matrículas para fazer 
os pedidos, evitando assim 
o desperdício na compra”, 
destacou o prefeito Rogério 
Cruz, ao lembrar que os kits 
produzidos conforme faixa 
etária beneficiam desde a 
Educação Infantil até a Edu-
cação de Jovens e Adultos, e 
são compostos por camise-
tas, calças, bermudas, shorts-
-saia, jaquetas. Também 
serão entregues, em um se-
gundo momento, babuches, 
pares de meias e tênis. 

A secretária municipal de 
Educação, Millene Baldy, ex-
plica que, até o final de maio, 
serão entregues todos os kits 
escolares para todos os estu-
dantes, o que proporciona 
equidade entre as crianças, 
jovens e adultos atendidos 
na rede. “O uniforme mos-
tra que a criança pertence à 
rede de educação do muni-
cípio. Ou seja, traz segurança 
para a família e para a escola”, 
frisou a titular da SME.  

A diretora do Cmei Cora 
Coralina, Arianna Moreira, 
destaca a importância dos 
uniformes para as 83 crian-
ças atendidas na unidade. “A 
criança vir uniformizada e se 
sentir bem, se sentir parte da 
instituição é dignidade. Todo 
estudante precisa estar uni-
formizado”, disse a diretora, ao 
ressaltar a importância do tri-
pé de brincar, educar e cuidar.  

Para a diretora do Cmei 
Professora Alzira de Olivei-
ra Alves, Glécia Cristina, os 
uniformes trazem segurança 
para as famílias das 76 crian-
ças que são atendidas na ins-
tituição. “É importante para 
não ter diferença de classe 
social, para que todas as 
crianças tenham os mesmos 
direitos, além da segurança 
de a criança estar identifica-
da na instituição”, assinalou. 

Centraliza: com emenda que proíbe ambulantes na AnhangueraCentraliza: com emenda que proíbe ambulantes na Anhanguera

Mais de 100 Mais de 100 
mil kits de mil kits de 
uniformes uniformes 
começam a começam a 
ser entreguesser entregues
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Prefeitura de Goiânia aplicou Prefeitura de Goiânia aplicou 
21,4% de recursos em saúde no ano21,4% de recursos em saúde no ano
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Com meta de econo-
mizar R$ 25 milhões 
por ano, o governador 

Ronaldo Caiado lançou, nesta 
quarta-feira (24/04), o Progra-
ma de Eficiência Energética 
do Governo de Goiás. O con-
junto de ações vai priorizar o 
uso de energias renováveis e 
implementar ações de efici-
ência energética para reduzir 
gastos em todas as unidades 
do poder público estadual.

Com a implementação do 
programa, Goiás será referên-
cia nacional, com uso inteli-
gente e responsável de ener-
gia elétrica. A meta é gerar 
uma economia superior à 20% 
no gasto com o fornecimento. 
“Goiás sai na frente. É mais 
um passo que damos em po-
líticas mais modernas em ter-
mos de respeito ao meio am-
biente e de economia para o 
Estado”, afirmou Caiado.

O programa é coordenado 
pela Secretaria-Geral de Go-

verno (SGG). O objetivo é que 
o Estado seja abastecido 100% 
com fontes de energia reno-
vável. A economia se dará por 
meio de aquisição, via licitação, 
de energia proveniente de fon-
tes limpas, como placas foto-

voltaicas e pequenas centrais 
hidrelétricas, que têm custo 
menor. A empresa que oferecer 
o maior desconto e o menor 
preço na venda, ganha a con-
corrência. Atualmente, o gasto 
anual com energia do Estado é 

de R$ 122 milhões, distribuídos 
entre 3.141 unidades consu-
midoras que consomem 175,1 
gigawatt-hora (GWh) por ano.

A previsão é de economi-
zar R$ 125 milhões em 5 anos. 
Para se ter uma ideia, o valor 

a ser economizado será sufi-
ciente para construir 11 esco-
las de tempo integral, 5 novas 
policlínicas ou, ainda, locar 
mais de 2.500 novas viaturas.

“Todas as unidades da ad-
ministração recebem energia 
hoje da distribuidora. Elas con-
tinuarão recebendo, a diferen-
ça é que a energia que nós 
iremos comprar será injetada 
na distribuidora, na mesma 
proporção que a gente conso-
me, de forma que garanta essa 
economia. São contratos mais 
baratos, porque a fonte de 
energia é mais barata”, expli-
cou o secretário-geral Adria-
no da Rocha Lima. “É uma 
forma de reduzir o custo do 
Estado e, da mesma forma, ir 
na direção da sustentabilida-
de da energia renovável; um 
tema mundialmente de suma 
importância”, adicionou.

O plano vai ser implemen-
tado em todos os órgãos da 
administração direta e indire-
ta do Estado. A previsão é que 

os contratos sejam assinados 
em outubro e que a partir 
de novembro, comece a mi-
gração. O anúncio do novo 
programa foi acompanhado 
pelos secretários do governo.

RESULTADO
Com a instalação de pla-

cas de energia fotovoltaicas, 
a Secretaria da Economia já 
conseguiu bons resultados, 
com uma economia de R$ 
380 mil em sete meses de 
funcionamento da usina, que 
gerou 677,1 megawatts-hora 
(MWh) de energia no perío-
do. “Desde setembro, já tive-
mos economia de recursos 
e, ao mesmo tempo, redução 
de carbono”, comentou a titu-
lar da pasta, Selene Peres. “A 
gente está trabalhando não 
só numa redução de despe-
sas, para cumprir resultados 
fiscais. A gente está traba-
lhando na qualidade de gasto 
público e incentivando a sus-
tentabilidade ”, ressaltou.

Divulgação

Governador Ronaldo Caiado implementa Governador Ronaldo Caiado implementa 
Programa de Eficiência Energética no EstadoPrograma de Eficiência Energética no Estado
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Após 5 anos, o Grande 
Hotel voltará a ser palco do 
Chorinho, neste sábado (25), 
na esteira da programação 
do trabalho da Prefeitura 
de Goiânia em requalificar o 
Centro da capital e divulgar 
o “Centraliza”, em tramitação 
na Câmara dos Vereadores. 
Desde 2021, o evento estava 
sendo realizado na Antiga 
Estação Ferroviária.

O evento, criado em 2007, 
tem a premissa de levar sam-
ba e choro para a população 
goianiense, na rua e com en-
trada franca. Com o tempo, a 
programação foi se tornando 
mais versátil. Boogarins e 
Carne Doce, fenômenos da 
música indie goiana, che-
garam a se apresentar nos 
palcos do chorinho no Gran-
de Hotel. A última vez que o 
prédio foi palco do evento, 
foi no final de 2019.

Na edição deste dia 27 
de abril, além de promover 
o Centraliza, o evento vai 
comemorar a Semana Na-
cional do Choro, que é cele-

brado no dia 23. João Garoto 
e Grupo de Choro Brasileiri-
nho, Sons Duo Brasil e Débo-
ra di Sá vão dar o tom à festa 
em cima do palco que será 
montado em frente ao Gran-
de Hotel, na Avenida Goiás, 
esquina com a Rua 3.

“Estamos começando as 
ações do Centraliza. O es-
quenta é só uma prévia das 
atrações que teremos no do-
mingo. Todas elas gratuitas 
para a população, que pode-

rá aproveitar shows, perfor-
mances circenses, atividades 
esportivas e muito mais”, des-
taca Rogério Cruz ao ressaltar 
a programação do evento.

“O projeto Centraliza é 
uma excelente oportuni-
dade para que as pessoas 
frequentem o Centro e apro-
veitem eventos promovidos 
na rua, ao ar livre, de graça, 
com acesso a todo o públi-
co”, pontua o secretário de 
Cultura, Eduardo de Souza.

O Ministério da Saúde e o 
Google uniram esforços para 
disponibilizar informações 
atualizadas sobre os postos 
de vacinação em Goiás, visan-
do facilitar o acesso dos cida-
dãos a esses locais cruciais de 
saúde pública. Por meio de 
uma parceria, as plataformas 
da Busca e do Google Maps 
agora fornecem dados essen-
ciais, como localização, conta-
to, horário de funcionamento 
e calendário de vacinação das 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) em todo o estado.

Essa colaboração implica 
na atualização de informa-
ções relacionadas a mais de 
40 mil postos de saúde em 
todo o Brasil nos resultados 
da Busca e do Google Maps, 
utilizando detalhes forneci-
dos pelo Ministério da Saú-
de. Com isso, os usuários po-
derão encontrar facilmente 
os postos de vacinação pró-
ximos, além de ter acesso di-
reto ao Calendário Nacional 
de Vacinação ao realizar pes-
quisas simples, como “postos 

de saúde próximos a mim”.
Essa parceria, lançada ini-

cialmente durante o evento 
Google for Brasil, está alinha-
da com os esforços de cons-
cientização para aumentar 
a adesão da população às 
campanhas de vacinação, 
especialmente consideran-
do a queda nas coberturas 
vacinais observada nos últi-
mos anos. O Brasil é um dos 
países mais ativos em bus-
cas relacionadas à saúde e 
à vacinação globalmente, e 
essa iniciativa busca atender 
a essa demanda crescente 
por informações confiáveis.

OUTRAS CAMPANHAS
Além disso, essa união en-

tre o Ministério da Saúde e o 
Google expande o leque de 
soluções voltadas para a saúde 
pública. Recentemente, foram 
lançadas campanhas de cons-
cientização lideradas pela mi-
nistra Nísia Trindade, em cola-
boração com influenciadores 
do YouTube, como Mari Fulfa-
ro e Edson Castro, do Manual 
do Mundo e do Manual do 
Homem Moderno, respectiva-
mente, e o renomado médico 
Drauzio Varella, com o objetivo 
de combater a dengue e pro-
mover a vacinação infantil.

Prefeitura anuncia volta do Prefeitura anuncia volta do 
Chorinho ao Grande Hotel em esforço Chorinho ao Grande Hotel em esforço 
para recuperar Centro de Goiâniapara recuperar Centro de Goiânia

Ministério da Saúde e Google Ministério da Saúde e Google 
firmam parceria para facilitar acesso firmam parceria para facilitar acesso 
a postos de vacinação em Goiása postos de vacinação em Goiás
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A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do 
Senado aprovou nesta 

quarta-feira, 24, por 16 votos 
a 10, o projeto de lei (PL) que 
prorroga por dez anos a polí-
tica de cotas raciais para con-
cursos públicos e processos 
seletivos para a administração 
pública federal, direta e indire-
ta, incluindo fundações públi-
cas e autarquias.

Além disso, o texto aumen-
ta dos atuais 20% para 30% 
o total das vagas reservadas 
para cotas raciais, incluindo 
ainda os grupos dos indígenas 
e quilombolas. Atualmente, as 
cotas raciais para concursos 
alcançam apenas a população 
negra, que inclui pretos e par-
dos. A lei de cotas para con-
cursos, que é de 2014, vence 
dia 9 de junho deste ano.

O projeto deve passar 
por uma votação suplemen-
tar na CCJ do Senado, ainda 
sem data marcada. Como 

tem caráter terminativo, se 
novamente aprovado, o tex-
to segue direto para Câmara 
dos Deputados, sem precisar 
passar pelo plenário do Sena-
do. A exceção é se nove sena-
dores apresentarem recursos 
contra a matéria, o que pode 
levar o tema ao plenário.

O relator do projeto, sena-
dor Humberto Costa (PT-PE), 
defendeu a necessidade de 
prorrogar a política de cotas 
raciais em concursos públicos 
argumentando que o racismo 
segue vivo na sociedade bra-
sileira e mundial. Ele desta-
cou ainda que, apesar de ter 

aumentado, a representação 
de negros na administração 
pública ainda é baixa.

“Um negro no serviço pú-
blico, um negro no Ministé-
rio das Relações Exteriores é 
mais do que simplesmente 
um funcionário, é uma voz 
viva de que é possível se su-

perar o racismo, a discrimina-
ção e promover um desenho 
do Brasil no serviço público 
que retrate o desenho do Bra-
sil na realidade”, argumentou.

Embora pretos e pardos so-
mem 56% da população, eles 
compõem 40% da administra-
ção pública federal. Nas carrei-
ras de nível superior, só há 27,5% 
de negros. Entre juízes, apenas 
14,5%, segundo dados do Ob-
servatório do Pessoal do Gover-
no sistematizados pelo Coletivo 
Maria Firmina de Servidores(as) 
Públicos Negros(as).

O projeto foi criticado 
por senadores da oposição. 
O líder da oposição, senador 
Rogério Marinho (PL-RN), ar-
gumentou que as cotas deve-
riam ser apenas sociais, para 
pessoas de baixa renda.

“Nós estamos abrindo 
mão do mérito. Nós estamos 
abrindo mão da proficiência. 
Nós estamos abrindo mão da 
produtividade. Nós precisa-
mos melhorar o nosso siste-

ma educacional”, comentou.
O senador Oriovisto Guima-

rães (Podemos-PR) também 
criticou o projeto, argumentan-
do que as cotas raciais deve-
riam se limitar às universidades 
e que devem ser provisórias.

“Melhorar a sociedade 
passa por meritocracia. Se 
várias pessoas tentaram e se 
prepararam para um concur-
so público, e se elas estavam 
em igualdade de condições, a 
cor não justifica o privilégio a 
mais. Porque as cotas têm que 
ser antes [do concurso]”, disse.

O relator Humberto Cos-
ta tentou rebater as críticas 
ao projeto. Ele lembrou que 
a questão racial vai além do 
social. “Quando um jogador 
de futebol bem-sucedido, 
rico, um ídolo, é chamado de 
macaco num jogo de futebol, 
num país que se pretende 
desenvolvido cultural e social-
mente, esse discurso de que o 
problema é meramente social, 
ele cai por terra”, destacou.

Divulgação

CCJ do Senado aprova projeto que amplia CCJ do Senado aprova projeto que amplia 
cotas raciais para concursos públicoscotas raciais para concursos públicos

 O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal, disse não ver elemen-
tos concretos que indiquem 
que o ex-presidente Jair Bol-
sonaro, ao passar dois dias na 
Embaixada da Hungria, em 
Brasília, pretendia obter asilo 
diplomático para se evadir 
do País e, consequentemen-
te, prejudicar a investigação 
criminal em andamento. De 
outro lado, o ministro seguiu 
parecer do procurador-geral 
da República Paulo Gonet e 
manteve medidas cautelares 
anteriormente impostas ao ex-
-chefe do Executivo: proibição 
de manter contato com outros 
investigados e de deixar o País, 
com a entrega de passaportes.

Assim, o ministro apon-
tou que não vê, no caso, 
qualquer violação da medi-
da cautelar de proibição de 
se ausentar do País. Gonet 
havia ponderado a Moraes 
que a estada de Bolsonaro 
na embaixada da Hungria 
não caracteriza infringên-
cia de nenhuma das cau-
telares que haviam sido im-
postas ao ex-presidente.

“A perspectiva aventada 
de busca de refúgio esbarra 
na evidente falta de pressu-
postos do instituto do asilo 
diplomático”, anotou. Bolso-
naro chegou ao local no dia 
12 de fevereiro, após postar 
um vídeo convocando apoia-
dores para o ato na Avenida 
Paulista que ocorreu no dia 
25. Dias antes, ele teve o pas-
saporte apreendido na Ope-
ração Tempus Veritatis. 

Os advogados do ex-pre-
sidente sustentaram que ele 
mantém a agenda política 
com o governo da Hungria, 
com quem tem notório ali-
nhamento, razão porque 

sempre manteve interlocu-
ção próxima com as autori-
dades daquele país, tratan-
do de assuntos estratégicos 
de política internacional de 
interesse do setor conser-
vador. “Não há, portanto, 
razões mínimas e nem mes-
mo cenário jurídico a justi-
ficar que se suponha algum 
tipo de movimento voltado 
a obter asilo em uma em-
baixada estrangeira ou que 
indiquem uma intenção de 
evadir-se das autoridades 
legais ou obstruir, de qual-
quer forma, a aplicação da 
lei penal”, sustentou a defesa 
de Bolsonaro ao STF.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou, na ma-
nhã desta terça-feira (23), 
que a economia brasileira vai 
crescer mais do que os espe-
cialistas falaram até agora. “A 
economia em 2024 vai cres-
cer mais do que todos os ana-
listas econômicos falaram até 
agora, todos, sem distinção. E 
vai crescer porque as coisas 
estão acontecendo no Brasil.”

Durante café da manhã 
com jornalistas no Palácio 
do Planalto, em Brasília, o 
presidente Lula desafiou os 
profissionais de imprensa a 
estudar o que tem ocorrido 
no país nos últimos 14 me-
ses, sob a gestão dele.

“Vocês vão constatar que, 
nunca antes na história do 
Brasil, houve uma quantidade 
de política de inclusão social 
colocada em prática, algumas 
que já tínhamos feito e que ti-
nham desaparecido e que es-
tão voltando agora. E outras 
que começam a voltar.”

INVESTIMENTO
Lula explicou ainda que 

o anúncio realizado nesta 

segunda-feira (22) de facili-
tação de crédito e renego-
ciação de dívidas de micro-
empreendedores individuais 
(MEI) e micro e pequenas 
empresas foi o grande último 
anúncio feito para preparar o 
país para o crescimento. 

Lula entende que o Brasil 
vive um bom momento e, 
como presidente, se sente 
“extremamente satisfeito”. O 
presidente, no entanto, criti-
cou que muitas vezes os in-
vestimentos feitos no país são 
vistos apenas como gastos. 
O presidente explicou que 

considera que investimentos 
em educação e, consequen-
temente, ter mão de obra 
qualificada, e oferecer crédito 
fazem um país crescer.

“O problema é que tudo 
no Brasil é tratado como 
gasto. Emprestar dinheiro 
para pobre é gasto, colocar 
dinheiro na saúde é gasto, 
colocar dinheiro na educa-
ção é gasto, colocar dinheiro 
em qualquer coisa, é gasto. A 
única coisa que não é gasto 
é superávit primário. Parece 
que a única coisa que se trata 
como investimento é isso. 

Moraes não vê ‘elementos concretos’ Moraes não vê ‘elementos concretos’ 
de que Bolsonaro quis asilo políticode que Bolsonaro quis asilo político
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O Google vai proibir, a 
partir de maio deste ano, o 
impulsionamento de conte-
údos políticos em todas as 
suas plataformas. A big tech 
vai atualizar a política que 
vigora atualmente no Google 
Ads, que é a interface de com-
pra e venda de anúncios. A 
mudança foi promovida para 

atender as exigências de uma 
resolução publicada pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
em fevereiro deste ano.

As alterações vetam o im-
pulsionamento de qualquer 
tipo de anúncio que fale sobre 
eleições, partidos políticos, fe-
derações e coligações, cargos 
eletivos, propostas de gover-
no, projetos de lei, exercício 
do direito ao voto e de outros 

direitos políticos ou matérias 
relacionadas ao processo elei-
toral. A decisão do Google foi 
revelada pelo site Poder360 e 
confirmada pelo Estadão.

O Estadão apurou que a 
big tech passou os últimos 
dois meses imersa em dis-
cussões internas para definir 
como iria cumprir as regras 
do TSE. Em nota, o Google 
afirma que a medida foi ado-

tada para “não mais permitir a 
veiculação de anúncios polí-
ticos no país”. “Temos o com-
promisso global de apoiar 
a integridade das eleições 
e continuaremos a dialogar 
com autoridades em relação 
a este assunto”, diz o texto.

A resolução nº 23.732 do 
TSE determina que os prove-
dores de propagandas pagas 
na internet deverão “manter 

repositório desses anúncios 
para acompanhamento, em 
tempo real, do conteúdo, dos 
valores, dos responsáveis pelo 
pagamento e das característi-
cas dos grupos populacionais 
que compõem a audiência”.

O TSE também exige das 
empresas disponibilizem 
uma “ferramenta de consulta, 
acessível e de fácil manejo, 
que permita realizar busca 

avançada nos dados do re-
positório”. Os executivos do 
Google, segundou apurou a 
reportagem, avaliaram que 
não havia capacidade técni-
ca para cumprir a exigência, 
tendo em vista a pluralida-
de dos conteúdos políticos 
que são anunciados todos 
os dias. Dessa forma, a deci-
são do grupo foi proibir qual-
quer tipo de anúncio. 

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária 
(Anvisa) publicou nesta 

quarta-feira, 24, resolução que 
proíbe a fabricação, a impor-
tação, a comercialização, a dis-
tribuição, o armazenamento, o 
transporte e a propaganda de 
dispositivos eletrônicos para 
fumar, popularmente conhe-
cidos como cigarro eletrônico.

O texto define os disposi-
tivos eletrônicos para fumar 
como “produto fumígeno 
cuja geração de emissões é 
feita com auxílio de um sis-
tema alimentado por elet-
ricidade, bateria ou outra 
fonte não combustível, que 
mimetiza o ato de fumar”. 
Estão incluídos na categoria 
e, portanto, proibidos.

A publicação proíbe ainda 
o ingresso no país de produto 
trazido por viajantes por qu-
alquer forma de importação, 
incluindo a modalidade de 
bagagem acompanhada ou 
bagagem de mão. “O não 
cumprimento desta resolução 
constitui infração sanitária”, 
destacou a Anvisa no texto.

ENTENDA
Na última sexta-feira, 19, a 

diretoria colegiada da Anvisa 
decidiu por manter a pro-
ibição de cigarros eletrônicos 
no Brasil. Os cinco diretores 
da agência votaram para que 
a vedação, em vigor desde 
2009, continue no país. Com 
a decisão, qualquer modali-
dade de importação desses 
produtos fica proibida, inclu-

sive para uso próprio.
Em seu voto, o diretor-pre-

sidente da Anvisa e relator da 
matéria, Antonio Barra Torres, 
leu por cerca de duas horas 
pareceres de 32 associações 
científicas brasileiras, além 
de posicionamentos dos mi-
nistérios da Saúde, da Justiça 
e Segurança Pública e da Fa-
zenda. Ele citou ainda con-
sulta pública realizada entre 

dezembro de 2023 e fevereiro 
deste ano sobre o tema.

Em seu relatório, Barra To-
rres se baseou em documen-
tos da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) e da União 
Europeia e em decisões do 
governo da Bélgica de proibir 
a comercialização de todos os 
produtos de tabaco aquecido 
com aditivos que alteram o 
cheiro e sabor do produto. Ele 

lembrou que, esta semana, o 
Reino Unido aprovou um pro-
jeto de lei que veda aos nas-
cidos após 1º de janeiro de 
2009, portanto, menores de 
15 anos, comprarem cigarros.

A representante da Orga-
nização Pan-Americana da Sa-
úde (Opas) no Brasil, Socorro 
Gross, apontou que o país é 
reconhecido internacional-
mente por sua política interna 
de controle do tabaco desde o 
século passado. “Essa medida 
protege, salva vidas, promove 
efetivamente a saúde pública 
e é um passo crucial para um 
ambiente mais saudável e se-
guro para todas as pessoas”.

Também foram apresen-
tados argumentos pedindo a 
regulamentação do consumo 
e da venda dos produtos pela 
Anvisa, apontando a redução 
de danos aos fumantes de ciga-
rro comum e o combate à ven-
da ilegal de produtos irregula-
res, sem controle toxicológico e 
de origem desconhecida.

O diretor da British Ameri-
can Tobacco no Brasil, Lauro 
Anhezini Júnior, afirmou que 
consumidores estão sendo tra-

tados como cidadãos de segu-
nda classe. O representante da 
indústria de cigarros pediu que 
as decisões sejam tomadas 
com base na ciência. “Não é a 
ciência apenas da indústria, é 
a ciência independente desse 
país que também comprova 
que se tratam de produtos de 
redução de riscos. Cigarros ele-
trônicos são menos arriscados 
à saúde do que continuar fu-
mando cigarro comum”.

O diretor de Comunicação 
da multinacional Philip Morris 
Brasil, Fabio Sabba, defendeu 
que a atual proibição tem se 
mostrado ineficaz frente ao 
crescente mercado ilícito e 
de contrabando no país. “Ao 
decidir pela manutenção da 
simples proibição no momen-
to que o mercado está cres-
cendo descontroladamente, 
a Anvisa deixa de cumprir o 
seu papel de assegurar que 
esses 4 milhões de brasilei-
ros ou mais consumam um 
produto enquadrado em cri-
térios regulatórios definidos. 
É ignorar que o próprio mer-
cado está pedindo regras de 
qualidade de consumo”.

Divulgação
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proíbe cigarro eletrônico no Brasilproíbe cigarro eletrônico no Brasil

Google proíbe anúncios políticos nas eleições de 2024 para cumprir normas do TSEGoogle proíbe anúncios políticos nas eleições de 2024 para cumprir normas do TSE

BRASIL, 25 DE ABRIL DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

REDAÇÃO

REDAÇÃO



MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 

UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro de 3/4 - 1 suiser-
viços R$220 Mil Whatsapp 
(62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTU-
NIDA3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
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O Goiás Vôlei é cam-
peão da Superliga 
B masculina. Nesta 

quarta-feira (24), o time es-
meraldino venceu o rival Neu-
rologia Ativa e conquistou o 
inédito título da competição 
nacional. A vitória de 3 sets a 
1 foi conquistada no ginásio 
Goiânia Arena. As duas equi-
pes goianas jogarão a Superli-
ga A na próxima temporada.

O primeiro set começou 
equilibrado, mas terminou 
com vitória esmeraldina por 25 
a 18. A competitividade seguiu 
no 2° período e teve triunfo da 
Neurologia Ativa por 25 a 20. O 
terceiro foi o mais emocionan-
te, decidido por 26 a 24 para o 
Goiás Vôlei. O quarto período 
decretou o final da Superliga 
B: 25 a 20 Goiás Vôlei, campeão 
da competição nacional.

A conquista do título 
da Superliga B consagra a 
campanha do Goiás Vôlei na 
competição. Desde janeiro, 
quando o torneio come-
çou, a equipe esmeraldina 
figurou nas primeiras colo-
cações, assumiu a ponta no 
decorrer da fase de classifi-
cação e construiu a melhor 
campanha entre os 12 clubes 
que disputaram o campeo-

nato. Foram 14 jogos, com 13 
vitórias e uma derrota.

É o primeiro título de ex-
pressão nacional do Goiás 
Vôlei desde a fundação do 
projeto. A equipe de vôlei 
passou a disputar as prin-
cipais competições do País 
a partir da temporada de 
2021/22, quando o ex-joga-
dor Dante levou o projeto 
para o clube esmeraldino.

Na época, ele comandava 
o projeto do Anápolis Vôlei, 
que herdou a vaga do JF Vô-
lei-MG na Superliga A - o time 

mineiro desistiu de disputar 
a elite. Desta forma, surgiu o 
Goiás Vôlei, primeiro clube 
goiano a disputar a 1ª Divisão 
do vôlei nacional. O time foi 
rebaixado e, duas temporadas 
depois, a equipe esmeraldina 
retorna à elite como campeã.

VIABILIDADE
Uma situação em comum 

entre os clubes goianos será 
a busca por investidores e 
parceiros para a disputa da 
divisão principal do vôlei na-
cional. “Já estamos procuran-

do parceiros. O investimento 
tem de aumentar. Os valores 
da Superliga A são superio-
res aos da B e nós contamos 
com o aporte financeiro para 
montar um time bem com-
petitivo”, explicou o gestor do 
Goiás Vôlei, Ricardo Picinin.

O mesmo ocorre na Neu-
rologia Ativa, que disputará 
a Superliga A pela primeira 
vez em sua história. O clube 
foi fundado em 2018.

“Nós precisamos de ajuda 
das empresas. É o momento 
de investidores entenderem 

que o voleibol está em cres-
cimento em Goiás. Entendo 
que é uma situação desafia-
dora para todo patrocinador, 
mas, neste momento, com 
dois clubes goianos na Super-
liga A, seria um retrocesso se 
o pensamento fosse o contrá-
rio (que o vôlei não cresce no 
Estado)”, argumentou o presi-
dente e líbero da Neurologia 
Ativa, Sávio Beniz.

Segundo estimativa ini-
cial de Sávio, o custo da 
Neurologia Ativa na Super-
liga B foi de R$ 1,5 milhão e 
deve subir para, no mínimo, 
R$ 5 milhões na elite.

O dirigente, jogador e um 
dos fundadores do projeto 
confirmou que existe inten-
ção de formar uma parceria 
com o Atlético-GO. Ainda 
não há detalhes de como se-
ria a ligação entre as equipes, 
se haverá ou não investimen-
to financeiro, por exemplo.

A CBV ainda confirmará 
datas, mas a tendência é que 
a próxima temporada da Su-
perliga A comece entre final 
de outubro e início de no-
vembro. Goiás Vôlei e Neu-
rologia Ativa querem curtir 
o momento histórico para o 
vôlei goiano e se preparam 
para a disputa da elite.

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da Mani-
pulação de Jogos e Apostas 
Esportivas do Senado Federal 
convocou novas autoridades 
para prestar depoimentos em 
sessão secreta. Os requerimen-
tos foram apresentados pelos 
senadores Jorge Kajuru (PSB-
-GO), presidente da comissão; 
Eduardo Girão (Novo-CE), 
vice-presidente; Carlos Porti-
nho (PL-RJ); e Romário (PL-RJ), 
relator. Dentre os convocados 
estão Raphael Claus, árbitro 
Fifa e presente na última Copa 
do Mundo, Daiane Muniz, as-
sistente de vídeo (VAR) Fifa, e 
Wilson Seneme, presidente da 
Comissão de Arbitragem da 
CBF. Os requerimentos pode-
rão ser aprovados em sessão 
nesta quarta-feira, 24.

Também foi convocado 
para a oitiva Glauber do Ama-
ral Cunha, ex-árbitro de fu-
tebol citado por John Textor, 

dono da SAF do Botafogo, por 
suposto recebimento de pro-
pina. O empresário america-
no apresentou à CPI um áudio 
em que supostamente o juiz 
confessa ter recebido dinhei-
ro para manipular lances de 
um jogo. Não se sabe ao certo 
qual é a partida envolvida.

Já a justificativa para a 
convocação de Claus e Daia-

ne foi a quantidade de vezes 
que ambos foram escala-
dos para atuar em conjunto 
como, respectivamente, árbi-
tros de campo e de vídeo. De 
acordo com o requerimento 
do senador Jorge Kajuru, 
a dupla de arbitragem foi 
convocada em 11 partidas 
do Campeonato Brasileiro 
de 2023, algo que, segundo 

ele, aconteceu com outros 
juízes no máximo três vezes. 
Os dois teriam cometido er-
ros em lances polêmicos de 
algumas partidas.

Claus foi escalado pela CBF 
para apitar o clássico entre 
Flamengo e Botafogo, no pró-
ximo domingo, pela quarta 
rodada do Brasileirão. Nesta 
terça-feira, 23, o alvinegro ca-

rioca enviou um ofício à enti-
dade solicitando que o árbitro 
não apite o clássico e que seja 
afastado até o fim das investi-
gações. Em seu depoimento 
à CPI, Textor citou supostos 
erros cometidos pelo juiz no 
jogo Botafogo 1 x 2 Flamen-
go, no ano passado, também 
pelo Campeonato Brasileiro.

Ainda de acordo com parla-
mentar, os indícios apresenta-
dos por Textor são “fortíssimos” 
e deveriam ter sido levados em 
consideração pelo Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD). Para ele, não é correto 
“matar o mensageiro” porque 
isso desencoraja a apresenta-
ção de denúncias, e mesmo 
que os indícios apresentados 
pelo dono da SAF do Botafogo 
não virem provas, a Comissão 
pode ser importante para a 
criação de novos instrumen-
tos para coibir a manipulação 
de resultados, um problema, 
segundo ele, que não está 
restrito somente ao Brasil.

Reprodução

A Aparecidense estreou 
na Série C com vitória. Na 
noite desta quarta-feira 
(24), o Camaleão venceu o 
Sampaio Corrêa por 2 a 0, 
no estádio Aníbal Batista de 
Toledo, que teve os portões 
fechados. Com um gol em 
cada tempo, Du Fernandes 
e Robert garantiram os três 
primeiros pontos da equipe 
goiana na competição.

O JOGO
A Aparecidense buscou o 

gol desde o primeiro minuto 
e pressionou o Sampaio Cor-
rêa então criando mais chan-
ces que o adversário. Aos 
vinte minutos, depois de 
tanto aproximar, o gol saiu.

O Camaleão foi para o 
ataque e após confusão 
na área, a bola sobrou nos 
pés de Du Fernandes, que 
dominou e ajeitou antes 
de finalizar para marcar o 
primeiro gol da Apareci-
dense na Série C de 2024. 
Dudu também teve duas 
oportunidades de marcar, 
assim como Genílson, che-
gando bem próximos ao 
segundo gol no Aníbal. Eze-
quiel perdeu uma grande 
chance antes do intervalo, 
mas a Cidinha foi em van-
tagem, vencendo por 1 a 0.

O Sampaio voltou ligado 
na partida e com menos de 
cinco minutos de jogo man-
dou uma bola no travessão 
com João Felipe. Apesar 
disso, quem voltou a marcar 
foi a Aparecidense. Um erro 
na saída de bola do clube 
maranhense e Robert apro-
veitou e bateu sem chances 
para o goleiro Felipe.

A partida seguiu e o con-
fronto teve chances para os 
dois lados, porém, o placar 
não foi alterado, assim vitó-
ria da Aparecidense sobre o 
Sampaio Corrêa por 2 a 0.

Goiás é campeão da Goiás é campeão da 
Superliga B de vôlei masculinaSuperliga B de vôlei masculina

CPI convoca juiz brasileiro da Copa e chefe de arbitragem da CBFCPI convoca juiz brasileiro da Copa e chefe de arbitragem da CBF

Com por-Com por-
tões fecha-tões fecha-
dos, Apa-dos, Apa-
recidense recidense 
vence Sam-vence Sam-
paio Corrêa paio Corrêa 
na estreia na estreia 
da Série Cda Série C
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O presidente de Portu-
gal, Marcelo Rebelo 
de Sousa, disse na 

noite desta terça-feira (23) 
que seu país é responsável 
por crimes cometidos duran-
te a escravidão transatlântica 
e a era colonial e afirmou que 
há necessidade de reparação.

Em um evento com cor-
respondentes estrangeiros, o 
social-democrata disse que 
Portugal “assume total res-
ponsabilidade” pelos erros do 
passado e que esses crimes, 
que incluem massacres, tive-
ram “custos”. “Devemos arcar 
com os custos”, disse.

Em abril do ano passado, 
Rebelo já havia dito que o país 
deveria se desculpar e assumir 
sua responsabilidade pelo co-
mércio transatlântico de escra-
vizados. Na época, ele foi o pri-
meiro líder de uma nação do sul 
da Europa a sugerir tal atitude.

“Pedir desculpas às vezes é 
a coisa mais fácil de fazer. Você 
pede desculpas, vira as costas 
e o trabalho está feito”, disse 
ele na ocasião, após uma visita 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). Nesta terça, ao ir 
além e mencionar uma repa-

ração, ele repetiu que “pedir 
desculpas é a parte fácil”.

“Há ações que não foram 
punidas e os responsáveis não 
foram presos? Há bens que 
foram saqueados e não devol-
vidos? Vamos ver como pode-
mos reparar isso”, afirmou.

Por mais de quatro séculos, 
milhões de africanos foram se-
questrados, transportados à 
força em navios por comercian-

tes principalmente europeus e 
vendidos como escravos. Aque-
les que sobreviviam à viagem 
acabavam trabalhando em 
plantações nas Américas, em 
especial no Brasil e no Caribe.

Portugal teve um papel im-
portante nesse sistema, já que 
traficou quase 6 milhões de 
africanos, mais do que qual-
quer outra nação europeia. 
Até agora, porém, falhou em 

confrontar seu passado.
Críticos dizem que pouco 

se ensina nas escolas sobre o 
papel do país na escravidão 
-a era colonial, aliás, durante a 
qual países como Angola, Mo-
çambique, Brasil, Cabo Verde 
e Timor Leste foram subme-
tidos ao domínio português, 
é frequentemente percebida 
como uma fonte de orgulho.

A própria declaração de 

Rebelo no ano passado foi 
marcada por uma pondera-
ção contraditória que roman-
tiza o modelo escravocrata. 
Na ocasião, o presidente 
português disse que a co-
lonização do Brasil também 
teve fatores positivos, como a 
difusão da língua e da cultu-
ra portuguesa. “Mas, do lado 
ruim, a exploração dos povos 
indígenas, a escravidão, o sa-

crifício dos interesses do Bra-
sil e dos brasileiros”, disse.

A ideia de pagar repara-
ções ou fazer outras corre-
ções tem ganhado força em 
todo o mundo. Em 2022, por 
exemplo, a Holanda pediu 
desculpas pela colonização 
e a escravidão na África e na 
Ásia e anunciou a criação de 
um fundo de 200 milhões de 
euros destinado a medidas 
que sensibilizem a população 
a respeito do tema.

Em uma das iniciativas 
mais recentes, o Fórum Per-
manente das Nações Unidas 
sobre Pessoas de Ascendên-
cia Africana recomendou, 
em junho de 2023, a criação 
de um tribunal internacional 
que trate das atrocidades que 
remontam à escravidão.

O escopo de qualquer tribu-
nal ainda não foi determinado, 
mas o grupo recomendou, em 
um relatório preliminar, que 
ele deveria tratar de repara-
ções por escravidão, apartheid, 
genocídio e colonialismo. A 
corte ajudaria a estabelecer 
normas legais para reivindica-
ções complexas de reparações 
internacionais e históricas, di-
zem seus defensores.

Reprodução

Portugal reconhece pela primeira vez Portugal reconhece pela primeira vez 
culpa por escravidão e massacre no Brasilculpa por escravidão e massacre no Brasil
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Por conta da rápida per-
da de peso em um curto 
espaço de tempo, o medica-
mento Ozempic se tornou 
febre no mercado mundial 
há algum tempo. E agora o 
termo “cabeça de Ozempic” 
tem viralizado nas redes so-
ciais, como um suposto efei-
to colateral, que tem impac-
tado famosos e anônimos, 
após a circulação de ima-
gens de pessoas que apare-
cem mais magras, mas com 
a cabeça desproporcional-
mente maior em relação ao 
corpo. Afinal, será que isso 
realmente acontece? Antes, 
vamos conhecer um pouco 
mais sobre o medicamento. 

O remédio tem como 

princípio ativo a semagluti-
da, um hormônio sintético 
que ajuda a controlar os 
níveis de glicose no sangue 
e sinaliza ao cérebro a sen-
sação de saciedade. A subs-
tância, originalmente usada 
para controle de diabetes, 
também passou a ser usada 
para a perda de peso. 

Porém, médicos alertam 
que junto com o uso da me-
dicação é preciso ter uma 
mudança na alimentação e 
realizar atividades físicas. Se 
o paciente parar de utilizar 
o medicamento, parar tam-
bém com a rotina de alimen-
tação e exercícios, o apetite 
pode voltar a ser o mesmo e 
o paciente pode apresentar 
ganho de peso. Por isso, vale 
o alerta, não existe “milagre”. 

O Apple TV+ divulgou 
o trailer de The Big 
Cigar, aguardada 

série dramática limitada, es-
trelada por André Holland 
(Moonlight: Sob a Luz do 
Luar) ao lado de Alessandro 
Nivola (Trapaça), Tiffany Bo-
one (Hunters), PJ Byrne (O 
Lobo de Wall Street), Marc 
Menchaca, Moses Ingram (A 
Tragédia de Lady Macbeth), 
Rebecca Dalton, Olli Haaskivi 
(Lakers: Hora de Vencer), Jor-
dane Christie e Glynn Turman 
(A Voz Suprema do Blues).

Baseado em artigo de 
Joshuah Bearman (do filme 
Argo), que também assina 
como produtor executivo, 
The Big Cigar conta a incrível 
história real do encontro de 
Hollywood com revolucioná-
rios: a ousada fuga para Cuba 
do fundador dos Panteras Ne-
gras, Huey Newton, tentando 
escapar do FBI com a ajuda do 
famoso produtor cinemato-
gráfico Bert Schneider. O plano 
incrivelmente elaborado, en-
volvendo uma produção cine-
matográfica falsa, dá errado de 
todas as maneiras possíveis. A 
série conta com 6 episódios.

Durante a década de 1960, 

na luta pelos direitos civis nos 
EUA, surgiu o partido Panteras 
Negras. Como uma forma de 
resistência à violência do Esta-
do aos negros, o grupo defen-
dia a autodefesa armada e um 
projeto de autogoverno da 
comunidade negra. Ao longo 
de sua existência, eles criaram 
uma série de ações para be-
neficiar grupos carentes, mas 
devido à dura perseguição do 
FBI, os Panteras Negras foram 

dissolvidos nos anos 1980.
A showrunner de The Big 

Cigar é a vencedora do NA-
ACP Image Award (prêmio 
para produções com pessoas 
negras) Janine Sherman Bar-
rois (Mentes Criminosas). O 
produtor executivo Jim He-
cht (Lakers: Hora de Vencer), 
da Winning Time, escreveu o 
primeiro episódio. A série é 
produzida pela  Warner Bros. 
Television, onde Barrois e sua 

Folding Chair Productions 
estão sob contrato. Sherman 
Barrois e Hecht são produto-
res executivos ao lado de Be-
arman, Joshua Davis e Arthur 
Spector (Little America) por 
meio de sua produtora Epic.

The Big Cigar estreia 
mundialmente na sexta-
-feira, 17 de maio, com os 
dois primeiros episódios, 
seguidos por novos todas as 
sextas-feiras até 14 de junho.

The Big Cigar: conta perseguição The Big Cigar: conta perseguição 
ao fundador dos Panteras Negrasao fundador dos Panteras Negras
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